

## ACCESO LIBRE



#OPINIÓN

### PUGNAS

*De acuerdo con una encuesta, el 48 por ciento de los capitalinos estaría a favor de que otro partido político gobierne en la Ciudad de México*

L

uego del descalabro de las elecciones intermedias para Morena en la Ciudad de México, donde 9 de las 16 alcaldías fueron ganadas por la oposición, las alarmas se encendieron para evitar perder la jefatura de gobierno el próximo año. Ahora, son varios los interesados en suceder a Martí Batres

y muy al estilo morenista, hacen su juego para quedarse con la candidatura.

De acuerdo con una encuesta de Mitofsky, el 48 por ciento de los capitalinos estaría a favor de que otro partido gobierne, frente a un 45.5 por ciento que quiere que Morena siga gobernando. La percepción de que Morena ganará en 2024, es del 49.5 por ciento. A la luz de las encuestas, Morena sigue siendo la principal fuerza política de la CDMX, donde tiene un voto asegurado del 37.9 por ciento, frente a un 30 por ciento que suman la alianza del PAN, PRI y PRD.

Desde la salida de Claudia Sheinbaum de la jefatura de gobierno ha habido descartes en automático en la carrera por el 2024, como el del propio Batres. Pero el jefe de gobierno sustituto no tiene intención de quedar fuera del juego sucesorio.

En cumplimiento de las instrucciones de Palacio Nacional, trabaja con Sebastián Ramírez Mendoza, presidente de Morena en la CDMX; Ambos ya comenzaron a definir la ruta para la elección del próximo año, apegándose al proceso nacional, teniendo al próximo 6 de septiembre como la fecha en la que se empezarán a construirse los escenarios y ver los

candidatos. A ellos se suma Mario Delgado, quien públicamente ha mostrado su deseo de ser candidato a la capital. En su papel de dirigente nacional del partido, no son pocos los que han visto con malos ojos esa aspiración, toda vez que sería juez y parte.

Hay otros factores, como la fuerte especulación de que Ricardo Monreal será el aspirante en un premio de consola-

ción. El hecho de que haya bajado su actitud belicosa al ser incluido en las corcholatas presidenciales alienta este rumor.

También hay que tomar en cuenta a la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada con todo y el vacío que le hicieron funcionarios de gobierno, diputados locales y federales y correligionarios morenistas el domingo 25 de junio, día de su destape en Chapultepec. Pero quien encabeza las preferencias es el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch; según Mitofsky cuenta con el 25 por ciento de las preferencias entre los simpatizantes de Morena e independientes para ser el candidato; le siguen Brugada, con el 19.2 por ciento y más abajo Delgado y Monreal.

El secretario de seguridad ha mencionado que una carrera política no es lo que él desea. Se identifica más como un policía y combatir la inseguridad y a los delincuentes es su pasión. Pero en caso de ser necesario y viendo que la ciudad esté en riesgo de perderse y más aún, que en la carrera a nivel nacional esté en peligro para Morena, habrá que optar por el pragmatismo, siempre con el visto bueno de quien quede como candidato o candidata presidencial.

CARLOSZUNIGAPEREZ@GMAIL.COM / @CARLOSZUP

**Morena sigue  
siendo la  
mayor fuerza  
en la CDMX**



# Va Moguel por la ciudad

## PROMETE COMBATIR AL NARCO

**La exdiputada anuncia que buscará la candidatura del Frente Amplio por México y promete combatir al crimen**

ALFREDO FUENTES

**L**a ex diputada del PRI en la capital Mariana Moguel, anunció sus aspiraciones por la candidatura del Frente Amplio por México para competir por la jefatura de gobierno en 2024.

La hija de la exsecretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, dijo en entrevista con **El Sol de México** que si resulta ganadora de los comicios del próximo año, combatirá al crimen organizado con el fortalecimiento de las policías y con enfoques preventivos.

“Hoy hay más cobros de piso y hay que reconocer que tenemos crimen organizado en la Ciudad de México y la Policía la tenemos que fortalecer.

“Tenemos que ver (también) desde los enfoques preventivos de construcción de paz, pero por supuesto fortalecer a nuestros cuerpos policiacos”, dijo.

Moguel Robles mencionó que la inseguridad sería una de las principales problemáticas que atendería como jefa de Gobierno, toda vez que la capital ya ocupa el cuarto lugar en número de mujeres desaparecidas.

Como parte de su eventual estrategia de gobierno, comentó, buscaría aumentar la inversión a la infraestructura de la ciudad para que en servicios como el Metro no haya casos como el desplome de un tramo de la Línea 12, ocurrido en mayo

de 2021, o el descarrilamiento de un tren de la Línea 3, en marzo de este año.

La actual integrante de organizaciones de la sociedad civil como el Frente Cívico Nacional,

Meta Ciudadana y Futuro 21 aclaró que si bien no son los tiempos que marca la Ley para buscar de manera directa la candidatura a un puesto de elección popular, su intención es competir en los comicios de 2024.

Este diario informó en julio pasado que Salomón Chertorivski Woldenberg, de Movimiento Ciudadano, Cynthia López Castro, y Adrián Rubalcava Suárez, ambos del PRI; y Kenia López Rabadán, del PAN, también aspiran a la candidatura del Frente Amplio por México para la jefatura de Gobierno.

“Hay que esperar por supuesto a los tiempos correspondientes, pero por supuesto que ahí estaré participando y por el Frente Amplio, pero hoy quiero

reiterar esta parte tan importante, más allá de hoy ver quién nos va a representar, (los aspirantes) debemos de estar poniendo las problemáticas (como prioridad) y lo que le duele a

las y los ciudadanos”, dijo Moguel Robles.

La exlegisladora ahondará sobre sus aspiraciones hoy en un evento público en Coyoacán, junto a su madre Rosario Robles, el cual lleva por nombre La Ruta de la Gratitud para agradecer a quienes la apoyaron durante su proceso penal por la llamada Estafa Maestra.



**MARIANA MOGUEL**  
EXDIPUTADA LOCAL

**“Hay que esperar los tiempos correspondientes, pero ahí estaré participando y por el Frente Amplio por México”**



**En febrero,**  
Rosario Robles quedó  
absuelta por el caso  
de la Estafa Maestra

ARCHIVO CUARTOSCURO



**Mariana** quiere competir en 2024

